

Próxima Votación
Isla Riesco

ORGANIZACIONES Y LÍDERES DE OPINIÓN EXIGEN AL GOBIERNO QUE RECHACE LAS TRONADURAS EN MINERÍA DEL CARBÓN

Este miércoles 10 de enero del 2018, la Comisión de Evaluación Ambiental de Magallanes, votará si aprueba o no el uso de tronaduras en la mayor mina de carbón de la historia de Chile, Mina Invierno, en Isla Riesco. Ante ello, declaramos que es imperativo rechazar el uso de explosivos para la explotación del carbón.

El llamado “legado ambiental” de la presidenta Michelle Bachelet, no puede sostener esta enorme contradicción al terminar su mandato; aprobar las tronaduras, significaría un subsidio a la extracción de carbón, perpetuando el uso de combustibles fósiles para la generación eléctrica, lo que se contradice con todos los acuerdos que ha firmado el país para reducir el cambio climático.

Durante el mandato de la Presidenta Bachelet, el Gobierno ha firmado acuerdos internacionales como el Acuerdo de París en la COP21 y ha mostrado interés de ser parte de la Alianza contra el Carbón en la Convención Marco de Naciones Unidas sobre Cambio Climático-COP23, que buscan la eliminación de los combustibles fósiles de nuestras sociedades y economías, y que destaca el impacto que este ha generado en la pérdida de la biodiversidad y en la salud de la población. En este sentido, el Gobierno ha impulsado la Agenda de Energía, con su hoja de Ruta 2050, que pretende asegurar una matriz energética que contenga un 60% de energías renovables para el año 2035, eliminando así gradualmente el carbón de la matriz eléctrica. Según cifras oficiales del 2016, el parque termoeléctrico a carbón en Chile está compuesto por 29 centrales, produciendo el 44% de la generación bruta total del país, las cuales están concentradas en cinco comunas, llamadas zonas de sacrificio, generando graves daños en la salud de la población, ecosistemas y en las economías locales.

Asimismo, con el objetivo de valorar y conservar nuestro patrimonio ambiental, este año se materializará el protocolo de acuerdo para la creación de la Red de Parques de la Patagonia, que abarcará 4,5 millones de hectáreas de áreas protegidas, en donde el futuro Parque Nacional Kawésqar aportará con 2,8 millones de hectáreas, parte de la cuales están en Isla Riesco.

Sin embargo, en la misma Isla Riesco se vive una enorme contradicción; mientras se protege gran parte de su territorio, otro es destinado como polo extractivo de carbón. Mina Invierno es la primera mina a cielo abierto de cuatro minas más proyectadas en Isla Riesco, por los grupos económicos Angelini y Von Appen. Durante sus ocho años de operación ha incumplido sistemáticamente diversos compromisos adquiridos con el Estado de Chile y ha sido multada y sancionada por la Superintendencia del Medio Ambiente en dos oportunidades, por contaminar Isla Riesco desde el comienzo de sus operaciones. Hoy, a pesar de que Mina Invierno fue aprobada bajo una explotación eminentemente mecánica ya que el titular negó en reiteradas ocasiones que usaría tronaduras, la empresa pretende incorporarlas por 15 años más, con el único objetivo de abaratar sus costos de operación, a costa de incrementar los impactos socio ambientales.

En este escenario, manifestamos que:

- Es irresponsable comprometerse a hacer frente al cambio climático, eliminando el uso del carbón y al mismo tiempo facilitar su disponibilidad, aprobando el uso de tronaduras en Isla Riesco.
- Es inconsistente formalizar la creación de la mayor red de parques nacionales del mundo en la Patagonia chilena y destinar parte de ese mismo territorio para que sea un polo extractivo de carbón.

No se puede transitar por dos caminos tan opuestos a la vez, ya que esto solo mostraría la enorme contradicción del Gobierno y pondría en tela de juicio la real voluntad política para hacerle frente a los desafíos que tenemos tanto nacional como globalmente, como así también la visión del futuro para la Patagonia chilena, bajo un modelo de desarrollo sustentable.

Este 10 de enero, el Estado de Chile tiene la oportunidad de decidir si apostará por el verdadero desarrollo, que incluye no solo el componente económico, sino también la dimensión social y ambiental. En el siglo 21 ya no hay duda alguna, el carbón mata al extraerse y mata al quemarse y la decisión ante el uso de tronaduras en la mayor mina de carbón de Chile, será un punto de inflexión para Isla Riesco y para uno de los mayores desafíos que hoy tiene la humanidad, terminar con la era del carbón.

Firman esta carta más de 100 representantes de organizaciones no gubernamentales dedicadas a la protección y conservación del medio ambiente, organizaciones comunitarias socio-ambientales, y personas destacadas del ámbito político, académico y artístico, y líderes de opinión del acontecer nacional:

- Abel Zicavo, Músico
- Alejandra Millán, Coordinadora Frente Ecosocial Metropolitano Revolución Democrática
- Alonso Quinteros, Actor
- Álvaro Rudolphy, Actor
- Ana Marlen Guerra, Representante Frente Defensa Ecológico Austral
- Ana Stipicic, Coordinadora y Vocera de Alerta Isla Riesco
- Andrea Obaid, Periodista Científica
- Antonio Horvath, Senador Renovación Nacional
- Arturo Ruiz Tagle, Comediante
- Arturo Saldivia, Coordinador de Territorio Magallanes Revolución Democrática
- Camila Vallejo, Diputada Comunista
- Carla Ortiz, Coordinadora Comisión Nuevo Modelo de Desarrollo Revolución Democrática
- Carlos Brito, Coordinador Frente Ecosocial Coquimbo Revolución Democrática
- Carlos Donoso, Actor
- Catalina Pérez, Diputada Frente Amplio
- Cristián Arriagada, Actor
- Cristian Carvajal, Actor

- Cristian Flores, Dirigente Comité Defensa de Caimanes
- Cristian Villarroel, Director Fundación Pensamiento Verde
- Daniel Melo, Diputado Comisión de Recursos Naturales Cámara de Diputados
- Daniella Cicardini, Diputada Partido Socialista
- Diego Boggioni, Actor
- Diego Jaramillo y Flor Quiroz, Coordinador Justicia y Paz y Pastoral Social Caritas, Región de Aysén
- Dra. Ingrid Wehr, Directora Oficina Regional Cono Sur, Fundación Heinrich Böll.
- Edmundo Leiva, Vicepresidente Regional Partido Demócrata Cristiano, Magallanes
- Eliecer Bahamondez Mansilla, Profesor de Historia, Geografía y Educación Cívica
- Elsa Cabrera, Directora Ejecutiva, Centro de Conservación Cetácea.
- Ericson Díaz Oviedo, Presidente Agrupación Hijos y Nietos por la Memoria
- Ezio Costa, Director Ejecutivo ONG Fima
- Felipe Olivares, Actor
- Felix Villar, Actor
- Fernanda Ramírez, Actriz
- Fernanda Urrejola, Actriz
- Fernando Dougnac, Abogado, Premio Nacional de Medio Ambiente
- Flavia Liberona, Directora Ejecutiva de Fundación TERRAM
- Franco Toledo, Actor
- Gabriel Boric, Diputado por la Región de Magallanes y la Antártica Chilena
- Gabriel Cañas, Actor
- Gael Yeomans, Diputada electa Frente Amplio
- Giorgio Jackson, Diputado Revolución Democrática y Frente Amplio
- Gonzalo Beltran, Actor
- Guido Girardi, Senador Partido por la Democracia
- Hernán Mladinic, Fundación Yendegaia
- Hernán Valdenegro, Médico Veterinario
- Humberto Gómez, Presidente Agrupación Ecológica Patagónica
- Jerson Valencia, Coordinador Frente Ecosocial Antofagasta Revolución Democrática
- Jorge Arecheta, Actor
- Jorge Baradit, Diseñador y Escritor
- Jorge Brito, Diputado Revolución Democrática y Frente Amplio
- Jorge Nieto Montalba, Docente en la asignatura de Desarrollo Sustentable y Paisaje Flora y Fauna. Centro Universitario de Puerto Natales. Universidad de Magallanes
- Jorge Zabaleta, Actor
- Jose Antonio Raffo, Actor
- Juan Capella, Biólogo, cetólogo. Fundación Yubarta y Whalesound Ltda
- Juan Ignacio Latorre, Senador Revolución y Frente Amplio
- Juan Morano, Diputado Región de Magallanes y Antártica Chilena

- Juan Pablo Orrego, Presidente Ecosistemas
- Juan Pablo Sanguinetti, Coordinador Relaves
- Juanita Ringeling, Actriz
- Karol Lucero, Conductor de TV y Radio
- Leonardo Soto, Diputado Partido Socialista
- Leticia Caro, Representante Comunidad Kawésqar Grupos Familiares Nómades del Mar
- Liesbeth van der Meer, Directora Ejecutiva OCEANA
- Lorena Borquez Rojas, Vicepresidenta Ong #RealChile
- Loreto Carvajal, Diputada, Jefa de Bancada Diputados Partido Por la Democracia
- Lucio Cuenca, Director Observatorio Latinoamericano de Conflictos Ambientales OLCA
- Luis Infanti, Obispo de Aysén
- Mabel Farías, Actriz
- Macarena Soler, Directora Fundación Geute
- Maite Orsini, Diputada Revolución Democrática y Frente Amplio
- Manuel baquedano, Director Instituto Ecología Política
- Marcela Mella, Presidenta, Vocera y Coordinadora Ciudadana No Alto Maipo
- Marcelo Chávez, Diputado Comisión Recursos Naturales Cámara de Diputados
- Mariana di Girolamo, Actriz
- Mario Horton, Actor
- Matías Asún, Director Nacional Greenpeace
- Mauricio Roa, Ingeniero Acústico Universidad Austral de Chile
- Max Vivar, Músico
- Maximiliano Proaño, Encargado Político Movimiento Autonomista Magallanes
- Miguel Crispi, Diputado Revolución Democrática y Frente Amplio
- Miguel Marquez, Economista, Director Ejecutivo de Energía Inteligente Ltda.
- Mirna Schindler, Periodista
- Nicolás Butorovic, Climatólogo
- Nicolás Oyarzún, Actor
- Nolberto Diaz Sanchez, Secretario General de la CUT
- Otto Gesell Yasic, Presidente Sociedad Tolkien Magallanes
- Pablo Vidal, Diputado Revolución Democrática y Frente Amplio
- Pamela Fierro, Coordinadora Frentes de Acción Política de Revolución Democrática
- Patricio Segura, Presidente de la Corporación Privada para el Desarrollo de Aysén
- Paula Reyes, Actriz
- Paulina Giglio, Actriz
- Peter Hartmann, Presidente Agrupación Aysén Reserva de Vida, Coordinador Coalición Ciudadana por Aysén Reserva de Vida
- Raimundo Gómez, Vocero Agrupación Chao Pescao
- Renato Garín, Diputado Revolución Democrática y Frente Amplio

- Ricardo Navarro, Director de Cesta, Amigos de la Tierra Salvador
- Roberto Poblete, Diputado Partido Socialista
- Roberto Sahr, CORE Región de Magallanes y Antártica Chilena
- Rocío Lopez Cespedes, Presidenta Ong #RealChile
- Rodrigo Baeza, VicePresidente Sur de Revolución Democrática
- Rodrigo Echeopar, Presidente de Revolución Democrática
- Rodrigo Mundaca, Vocero MODATIMA
- Rodrigo Soto, Actor
- Rodrigo Utz Contreras, Conductor Social
- Roxana Campos, Actriz
- Sara Larraín, Directora Ejecutiva Chile Sustentable
- Sergio Lagos, Periodista, Conductor y Músico
- Sergio Perez Bontes, Licenciado en Música
- Sofía García, Actriz
- Ximena Salinas, Hernan Verscheure y Yendery Directorio de Codeff
- Yerko Vilina Leiva, Magister Ciencias Biológicas WHALESOUNDS Ltda.